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第一篇  神第一、二次的顯現 
 

讀經： 
使徒行傳七章一至四節 

創世記十一章三十一至三十二節；十二章一至五節 
 

神的顯現是屬靈經歷的根源 

基督徒屬靈經歷的根源，完全是在於神的顯現。如果神不顯現的

話，就不會產生屬靈的經歷。可能我用許多時間，來讀經、禱告，或
者用許多時間，來追求，但這些都不過是要得着主顯現的一些途徑。
當然在讀經上沒有根基，就不能得着主的啓示與豐富，更談不上被主

使用。因此有心願的基督徒都應當好好地讀經，多有追求，多有禱告。
但是在追求、禱告、讀經、事奉的當中，我們要特別注意的一點，就
是到底有沒有得着主的顯現。每當神顯現的時候，我們就產生了一次

屬靈的經歷。所以在跟隨主的道路上，主總不斷地向基督徒顯現，不
斷地帶領基督徒走主的道路。如果一個基督徒得着主不斷地向他顯現，
他就能一直地長進，一直地走主的道路。如果主隱藏不顯現呢？基督

徒的經歷就停在那裏。從表面看，我們可以有禱告，有讀經，也有聚
會和事奉，但若沒有得着主的顯現，我們仍然是個停留不前的基督徒。 
 

從亞伯拉罕看神的顯現 

全本聖經，沒有一個地方，不提到神的顯現。有的是明顯的，有
的是隱藏的。希伯來書有一個重點，就是要帶領弟兄姊妹，從停留裏
頭，再往前。當然這本書有許多的重點，但其中之一，就是要停留不

前的基督徒，忘記背後，努力面前，望斷以及於耶穌，奔跑前面的道
路。使徒寫這本書，是要他們離開基督道理的開端，竭力進到完全的
地步。當使徒寫到第十一章時，就把歷代見證的代表人一一的寫出來。

篇幅最廣的是亞伯拉罕，因爲他是信心的祖宗。亞伯拉罕的一生得着
耶和華十次的顯現，這正指着，聖經要我們得着的主要屬靈原則。說
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到基督徒的得救、重生、蒙召、一生跟隨主的路程，以及達到豐滿的
境地。 

 

第一次顯現—呼召信徒走主的道路 

(一) 離開米所波大米—從偶像世界出來 

第一次的顯現，就是要呼召亞伯拉罕出來，走主的道路。當亞伯
拉罕還在米所波大米時，榮耀的神向他顯現，要他離開本地、親族，

往神所要指示的地方去。亞伯拉罕便跟着他的父親他拉、姪兒羅得、
妻子撒萊，離開米所波大米，就是迦勒底的吾珥，也是聖經以後記載
的巴比倫。基督徒得着主的顯現，第一個經歷是出來，從魔鬼的手下，

從黑暗的國度出來，換句話說，就是從本地出來。歌羅西書一章十三
節說：『脫離黑暗權勢，把我們遷到愛子的國裏。』每一位基督徒一
蒙恩，一得着主顯現，就改變地位。從舊的地位搬到新的地位，從屬

地的地位搬到屬天的地位，這是蒙恩得救，第一步的起頭。如果一個
基督徒第一步沒有立好根基，沒有好的出發，前面的路，便不能走得
好。我看見許多基督徒受浸了，很熱心兩三個月，過了半年便看不見

人了。每次聚會，要拉、要拖才來，這就是出發有問題，開始有問題。
有位基督徒，在未信主前每天要抽煙、喝酒，在一次佈道會中，主的
恩臨到，向他顯現，他就在主前禱告、認罪、悔改，相信了耶穌，奇

妙地，他不抽煙了，也不喝酒了，他對老朋友說：「不行，現在我已受
浸信耶穌，要走耶穌的路了。」這弟兄就是離開米所波大米，從巴比
倫出來，從本地出來，從本族出來，離開老舊的地位。 

 

(二) 往迦南—走主的道路 

出來是離開了舊地位、舊道路，但還要往那裏呢？往迦南，走主
的道路。一個得主顯現的人，是走主道路的人。亞伯拉罕往神所指示

的地方，不是自己隨便走，而是神指示一步，他走一步；神引導一步，
他跟隨一步。我們是一班走主道路的基督徒，如果我們不走主的道路，
那我們在地上定規沒有見證，沒有強的屬靈影響力。在積極方面，應
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該留心聽主的聲音。約翰福音第十章說，牧人把羊領出來，就在前頭
走，羊也跟着他，因爲認得他的聲音。每一個基督徒都應當留心牧羊

的牧人，留心耶穌基督，留心聖靈所發的聲音，要天天跟隨聖靈，天
天跟隨主耶穌，走主的道路。有一次主要我印一本書，我說：「主阿！
這本書相當厚，不能印。」祂說：「你要印」，印好以後，主說：「你要

帶兩包，手提回去，分給菲律賓有心追求主的弟兄姊妹」。同工們一
直要我多帶些，裏頭有聲音說：「這樣就好了」。我堅持不多帶，於是
帶了兩包回去。下了飛機，海關檢查我的行李說，新書要付關稅，要

我交九十三元稅金，我發覺我的皮包裏只有九十三元，我真是驚訝主
帶領的準確，也滿心感謝主。有人以爲常聽福音，做禮拜，就是走主
道路的基督徒。不是的，如果你沒有腳踏實地跟隨主，單單做禮拜，

讀聖經，不叫走主道路的基督徒。今天聽道的基督徒不少，但真正走
主道路的人並不多，盼望每一次的聚會，對我們屬靈的經歷，都能有
幫助。我們要認真，有一天到主面前時，主要問你對祂是否忠心，真

真實實地一生跟隨祂。 
 

(三) 住哈蘭—停在半途 

亞伯拉罕向迦南走到半路時，到了哈蘭，就停在那裏了。聖經記

載，他拉帶亞伯拉罕和撒萊並羅得，到了哈蘭就住在那裏。亞伯拉罕
到了哈蘭做什麼？聖經說，積蓄財物，他忘了他的目標，他蒙的呼召；
忘了他是個走主道路的，忘記他是個要進入迦南的人。在哈蘭的引誘

和試探中，亞伯拉罕停下來了。各位弟兄姊妹，你是否曾經奉獻過？
曾經跟隨過主？曾厲害的追求祂？但現在你已經停了，不僅禱告停了，
讀經停了，事奉停了，追求也停了。也許外面還有，然而靈裏卻沒有

了。也許仍舊聚會，卻沒有得着主的顯現，這叫作哈蘭的基督徒。很
多基督徒到美國來，一樣把美國當作哈蘭，屬靈的追求沒有了，這是
非常危險的事。我認識一個青年人，中學時曾遇見主，聖靈澆灌，很

愛主，後來到台北讀書，便慢慢冷淡下去，在一次愛筵聚會中，主向
他顯現，他復興了，後來到美國，便失去了他的音訊。幾年後，我到
洛杉磯得悉他在舊金山，和他聯絡後便去看他，發現他雖擁有房子，
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又有兩輛車子，小孩也都很好，卻沒有讀經和聚會，已成爲哈蘭的基
督徒。 

 

第二次顯現—帶領信徒進入基督的豐滿 

(一) 離開哈蘭—從屬地霸佔出來 

當亞伯拉罕停留在哈蘭時，神是何等地憂傷，所以神就第二次向
亞伯拉罕顯現。這次顯現仍和第一次一樣，神呼召他要離開本地、本

族、父家，離開他所住的哈蘭，往神所指示的地方。第一次離開巴比
倫迦勒底的吾珥，第二次離開哈蘭，從屬地的霸佔裏出來。亞伯拉罕
兩次得到耶和華的顯現，他沒有爭執地立刻就放下，開始走前面的道

路了。每當主顯現，就給我們力量，每當主顯現，就吸引我們。要我
們放下屬地的，走上屬靈的道路，奔跑主所引導、所命定的道路。我
們對屬地的放不下，就證明缺少主的顯現。這一次亞伯拉罕出來了，

從哈蘭的人情事物、世界的霸佔中出來，而往神所指示的地方，走主
的道路。像詩歌所說，從前我曾熱心，多努力，求上進，可憐現在已
改變，不與救主親近，我豈能忘我救主？我豈可離天父？祂為我憂傷，

我心安忍不顧。要回轉，奔跑前面的道路。兩次的顯現都提到『離開』
和『往』，主的呼召總是叫人不斷地出來、出來，一直地脫離、脫離，
並進入基督的豐滿裏面。 

 

(二) 往應許之地—繼續走主的道路 

這次耶和華顯現時，就更清楚地給亞伯拉罕應許的話。祂叫他成
為大國，必賜福給他，叫他的名爲大，他也要叫別人得福。爲他祝福

的，神必賜福與他，那咒詛他的，神必咒詛他，地上的萬族都要因他
得福。一個基督徒如果要不停地走主的道路，要注意的是：藉聖經得
着主的應許。聖經裏充滿了主所應許的話，這是聖經所要交通給我們，

成爲信心的根源。我們這個人要走信心的道路，要跟隨主，這條信心
的道路，不是天然人會走的。保羅說，我已經與基督同釘十字架，現
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在活着的不再是我，乃是基督在我裏面活着，我如今在肉身活着，是
因信神的兒子而活。 

神兒子的信在我們裏面，帶領我們一生走祂的道路。但是也需要
有主的話，來作我們信心的力量。羅馬書第十章十七節說：『信道是
從聽道來的，聽道是從基督的話來的。』信是因基督的話得建立，得

增長，得堅固。因此這一次耶和華向亞伯拉罕顯現時，就給他應許，
這應許叫亞伯拉罕重新得力，能奔跑前面的道路。每一位弟兄姊妹讀
聖經時，要特別注意的是，應許的話要抓住。當我剛蒙恩召時，我便

到主面前來辦交涉，我說：「主阿，祢呼召我出來事奉祢，我知道這
條路不好走，一定有艱難，我怎麼能一生不灰心，不喪志，而一直跟
隨祢走到路終呢？祢總得給我話語。」感謝主，主就給我一處聖經。

每一個人的屬靈經歷不一樣，不能學這位，學那位。我也不能學慕勒
辦孤兒院，但原則是一樣的。你必須有話語，必須有神的話爲幫助。
慕勒他得到詩篇八十一篇十節的話：『你要大大張口，我就給你充滿。』

因此他找了許多孤兒，孤兒愈多，口也愈多了，神便大大充滿，他愈
辦愈成功，證實神話的信實和可靠。 
 

(三) 財物人口帶往迦南—一切為基督 

感謝神，亞伯拉罕得到神所應許的話，他就壯膽踏上往迦南的路
程，開始跟隨主了。聖經特別記載，他把哈蘭所積蓄的財物，在哈蘭
所得的人口，統統帶到迦南地去了。各位弟兄姊妹，亞伯拉罕在哈蘭

所得的那些財物，也說明了我們目前所得的財物。聖經說，我們的財
寶在那裏，我們的心也在那裏。我不能說，我的財寶在大銀行，我的
心在主耶穌。沒有這樣的事，銀行可以寄託，但不是可以依靠的地方。

亞伯拉罕就是把牛群、羊群，一切都帶往迦南地去了。他沒有把牛群、
羊群保管在哈蘭，自己到迦南地去，若困苦時還可以回來，反正在哈
蘭還有羊群，若迦南發生了飢荒，我還可以回來，還有哈蘭的牛群、

羊群可以使我好好地生活。不是的，他把哈蘭的一切積蓄、財物統統
都帶到迦南地去了。換句話說，一切都爲了基督的豐滿。神既定了基
督的豐滿爲我們的目標，我們便要把我們的才幹、知識、學問、前途、
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財物，我們的一切，都爲着基督的豐滿擺進去了。一個真正得着主顯
現的人，他是把世界一切所有的財物都爲了主，爲了基督的豐滿擺進

去了。當然，亞伯拉罕到了迦南時，他有牛群羊群，他可以替耶和華
保管，他可以用牛羊爲祭物，在那裏獻祭，作見證，但目標都是爲着
主。 

我在菲律賓認識一位弟兄，原本很追求主，到美國後，他的光景
漸漸冷淡，離開主，後來他又回到菲律賓，在一次聚會中被主復興。
現在每當有聚會時，他總是坐在第一排，用心聽，且錄音，回家再聽

一遍。熱心的追求，他的事業爲着主，不管教會缺少什麼，他都願奉
獻，他把財物帶進迦南地了，把哈蘭的積蓄帶到迦南地了，他的學問、
才幹都擺在迦南地。盼望我們都是向着迦南地，向着基督的豐滿，把

我們的一切都帶到迦南地，帶到主的面前，爲主而活。 
 

(四) 到了迦南—進入基督的豐滿 

聖經最後記載，亞伯拉罕到了迦南地，進入基督的豐滿裏。我們

每一個基督徒有一個確定的目標，是要進入基督的豐滿裏，達到滿有
基督長成的身量，長成神兒子的形像。歌羅西書說：『神本性一切的
豐盛，都有形有體的居住在基督裏面。』（西二 9）我們都從祂領受

了。感謝神，亞伯拉罕進入迦南，是說明我們到了基督的豐盛裏面。
但並不是說迦南所有的，都是亞伯拉罕的，還有第三、第四……第十
次的顯現。我們已經被擺在基督的裏面，嚐到祂的豐富。我們已經有

資格，天天從祂領受一切的豐盛。盼望我們的腳步，都走在基督的道
路上，我們的地位，永遠都居住在基督的豐滿裏。讓我們的一生被主
得着，也能不斷地得着主的顯現。 
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